

Los temas y prioridades que plantearon las ramas de la CPC a José Antonio Kast

Dentro de los temas abordados en la reunión estuvo la visa de trabajo temporal para el sector agrícola, el comercio informal, las relaciones comerciales internacionales, aunque no se habló sobre la situación comercial con Venezuela.

VALERIA VEGA

Este martes se reunieron en la denominada moneda chica el Presidente electo, José Antonio Kast, junto al Comité Ejecutivo de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), encabezada por Susana Jiménez.

La reunión tuvo como propósito discutir las preocupaciones y prioridades de cada uno de los integrantes de las ramas que componen el gremio empresarial.

Tanto Jiménez como el resto del comité coincidieron en una valoración positiva del encuentro, donde sus preocupaciones fueron escuchadas y se encontraron con varias ideas en común.

“Es una oportunidad que agradecemos mucho porque nos permite ver cuáles son las prioridades de cada uno de los sectores productivos aquí representados”, declaró Jiménez.

En la cita, de la cual trascendió que el economista Jorge Quiroz será el futuro ministro de Hacienda, se discutieron temas “transversales” relacionados a permisos para sacar adelante proyectos, apertura comercial del país, mayor desarrollo de la infraestructura y de vivienda social, además cuestiones regulatorias.

Visa de trabajo para el sector agrícola

Dentro de las prioridades planteadas por los presidentes de los gremios, Antonio Walker, titular de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), reveló que expuso a Kast la importancia de la visa de trabajo para faenas de temporada.

El exministro de Agricultura declaró que “la fuerza laboral nacional no da abasto para las labores peaks que tiene la agricultura, como la cosecha de cereza que acabamos de tener en el país. La fuerza laboral extranjera es un complemento (...) y este año se han otorgado más de 110 mil visas temporales Mercosur”.

“El Presidente electo está trabajando en esta visa temporal que le da formalidad a un sector que es productivo y que exporta a más de 160 países del mundo. Por lo tanto, estamos muy en la línea con lo que se está trabajando”, declaró Walker.

“Es una de nuestras propuestas en tema laboral y el Presidente electo está trabajando en esa línea porque está de acuerdo en que a Chile se viene a trabajar en forma



formal y con una visa de trabajo”, agregó.

La lucha contra el comercio irregular José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), puso su énfasis en torno al comercio ambulante ilegal, precisamente en el día en que su gremio reveló los resultados de la Tercera Encuesta Nacional sobre Percepción del Comercio Ilícito y Contrabando en Chile.

Concretamente, el cabecilla de la CNC planteó la posibilidad de incluir a comerciantes irregulares en el “Rol único de vándalos”, un registro propuesto por el entonces candidato republicano para inscribir a las personas que realizan destrozos o rallados en la vía pública.

“Creemos que es una oportunidad para hacer frente a este fenómeno y para el cual no hemos tenido acciones tácticas. Creemos que esta puede convertirse en una acción táctica y una herramienta que además podría convertirse en ejemplo para el resto de la región de Latinoamérica”, dijo.

EL RALLY DEL COBRE

En contexto del alza del precio del cobre que superó los US\$ 6 la libra, el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonomi), Jorge Riesco, dijo que el gremio obviamente sigue de cerca este rally especialmente por las “causas estructurales” que lo explican.

El dirigente dijo que la demanda “se mantiene firme”, que eso abre una oportunidad tremenda para el país que se debe aprovechar, apuntando a elevar la producción.

“Hemos tenido hoy día la oportunidad de conversar con el Presidente electo acerca de cuáles son las alternativas para poder incrementar nuestras producciones y no contentarnos sólo con el incremento de precios, sino que agregar a eso más producciones, incluso en pequeña y mediana minería”, dijo.

Comercio internacional y Venezuela

Otro tema que se abordó fueron las relaciones comerciales internacionales. En este aspecto, Susana Jiménez reconoció un acuerdo entre José Antonio Kast y los dirigentes gremiales en fortalecer y profundizar mercados internacionales.

“Sabemos que estamos muy cerca de cerrar acuerdos económicos con la India, que hay oportunidades en Asia, en el norte de África. Todo lo que se puede hacer como política de Estado para seguir abriendo esos mercados, es sin lugar a duda un enorme potencial exportador”, dijo.

En la cita con el presidente electo los empresarios no trajeron el tema de Venezuela. Sin embargo, si fue abordado por la presidenta de la CPC tras ser consultada por la prensa.

“La posibilidad de un mayor crecimiento económico e intercambio comercial con Venezuela son enormes. Venezuela es un país rico en recursos naturales, tiene las mayores reservas de petróleo del mundo y por lo tanto en la medida que puedan volver a generar reglas estables y atracción de inversiones, puede tener una oportunidad de crecimiento enorme”, sostuvo.